

# ECONOMIE

economie.union@sonapresse.com

## La Cémac face au choc du conflit russo-ukrainien

MSM  
Libreville/Gabon

LA 16e session ordinaire de la Cellule de suivi du Programme des réformes économiques et financières de la Cémac (Pref-Cémac) s'est tenue les 11 et 12 avril derniers à Douala au Cameroun. Ces assises avaient pour objectifs de faire l'état des lieux, entre autres, de la mise en œuvre des décisions et recommandations du Comité de pilotage (Copil);

des impacts économiques et financiers de la guerre en Ukraine sur les économies de la Cémac et esquisses de solutions; de la stratégie d'import-substitution des biens de cru produits dans la Cémac; ou encore le renforcement des systèmes statistiques des pays de la Cémac. En effet, depuis sa mise en place par les chefs d'État de la sous-région, lors du sommet tenu à Malabo le 30 juillet 2016, le Pref-Cémac a donné des

résultats globalement positifs sur la période 2017 à 2021. Ces résultats ont notamment permis aux économies de la Cémac de renouer avec la croissance et de se montrer plus résilientes. Pour preuve, le taux de croissance du PIB réel de la Communauté est estimé à 1,4 % en 2021 contre -1,7 % en 2020. Cependant, de nouveaux chocs consécutifs à la guerre entre la Russie et l'Ukraine sont malheureusement apparus, alors que les États membres de la Cémac s'efforcent de consolider la reprise, après deux années de lutte contre la Covid-19.

" Ce conflit induit, à travers la flambée des prix des matières premières agricoles et énergétiques, des chocs d'offre et de demande qui ont une incidence sur le coût de la vie, l'approvisionnement en produits alimentaires de première



Photo: DR

Un instantané de la rencontre.

nécessité, le fonctionnement des entreprises et les finances publiques des États membres dont cinq sont producteurs de pétrole. De fait, tous les pays seront impactés à des degrés divers ", a souligné le président

de la cellule de suivi. Pour le secrétaire permanent du Pref-Cémac, le Pr Michel-Cyr Djiena Wembou, au vu de ces nouvelles situations de crise, il convient d'adopter des mesures d'urgence.

## Igoumié: vers la fin des branchements anarchiques



Photo: BOTOUNOU

Lancement de l'opération de la pose des compteurs électriques à Igoumié.

Charly NYAMANGOY BOTOUNOU  
Libreville/Gabon

L'OPÉRATION de pose des compteurs d'électricité par les équipes de la Société d'énergie et d'eau du Gabon (SEEG) a été lancée, le 14 avril dernier, à Igoumié dans le 2e arrondissement de la commune d'Owendo.

Plus de 200 ménages avec une perspective d'atteindre 500 vont être impactés, mettant ainsi fin aux nombreux branchements anarchiques. "Il s'agit d'une opération qui consiste à rapprocher l'alimentation en électricité des lieux d'habitation", a indiqué Georges Jacques Sanvee Tigoue, directeur commercial de la SEEG. Cette opération est l'émanation de la volonté du gouvernement, avec l'appui financier de la Banque mondiale (BM),

à travers le projet d'accès aux services de base en milieu rural et renforcement des capacités (Pasbmir).

Le chantier a été confié à la Société nouvelle énergie et flux (Snef). Les travaux, effectués sur une période de 8 mois, ont consisté pour les techniciens de la Snef à implanter "309 poteaux, sur une distance de 7 km en basse tension et 4 km en moyenne tension sur un total de 5 postes transformateurs, dont 3 postes de 600 kVA et 2 postes de 100 kVA", a expliqué Joyce Obiang Obame, chef de travaux Snef.

Ce projet, dont la première phase de réalisation couvre 95 % du quartier Igoumié, sera achevé lors de la deuxième phase. D'autres zones, telle Malibé dans la commune d'Akanda, vont également bénéficier de ce projet sous peu.

## AGR: un premier centre d'incubation pour femmes à Angondjé

O.M.R.S  
Libreville/Gabon

L'ONG Malachie a procédé, le 15 avril dernier, à Angondjé dans la commune d'Akanda, à l'inauguration du premier Centre d'incubation pour le leadership, l'autonomisation et l'inclusion financière des femmes. L'évènement, qui coïncidait avec la Journée nationale de la femme au Gabon, a vu la présence de nombreux partenaires dont le chargé d'affaires de l'ambassade des États-Unis au Gabon, Samuel R. Watson.

Objectifs de la structure : accompagner les femmes et promouvoir le réseautage ; accroître le pouvoir économique et booster la production agricole de la femme rurale ; former celles-ci aux techniques de transformation et de conservation ; puis les familiariser aux mécanismes favorisant l'écoulement de



Photo: O.M.R.S

Promoteurs et partenaires posant pour la postérité.

leurs productions. À côté de ces objectifs majeurs, le Centre d'incubation entend promouvoir les produits agricoles et artisanaux typiques du terroir, en plus de former des acteurs de la chaîne agricole pour améliorer la qualité des produits. Tout ceci, en conservant le savoir-faire traditionnel.

Pepecy Ogouliguendé, la présidente de l'ONG Malachie, a relevé le fait que la Décennie de la

femme se poursuit effectivement au Gabon. Aussi a-t-elle remercié tous les partenaires ayant contribué à la matérialisation de ce projet destiné à booster les capacités de la gent féminine. À noter que le Centre reste ouvert et accessible à toutes les femmes gagnées par l'esprit d'entrepreneuriat. Mais aussi au public. Lequel aura accès à tous les produits, qui seront exposés dans les différents rayons.